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让世界感知中国梦

两会期间，来自全国各地的代表委员齐聚北京，共商国是，
履行自己的神圣职责。我们期待，本次两会不但要多一些敢言
的代表委员，更要多一点“观点交锋”的辩论氛围。

此前两会，敢言代表委员往往是媒体和舆论追捧的对象。
他们想老百姓所想，说老百姓想说，直言不讳，自然赢得大票

“粉丝”。
但是，代表委员对一些问题积极建言的同时，彼此间也应

互相讨论，积极“交锋”。代表委员们有着不同的社会和专业背

景，对一些具体问题自然持有不同的看法和立场。两会正好为
他们进行“交锋”提供了平台。

当然，“针锋相对”不是人身攻击，也不是“互相拆台”，而是
观点与思想的沟通与交流。这种“交锋”，能让更多公众了解问
题的症结所在，也更容易通过互相启发达成共识。所谓“真理
越辩越明”，正是如此。

我们期待，本届两会期间，可以听到更多代表委员们思想
和观点的争鸣，两会也将因这种“交锋”而更精彩。 新华社

声音

No.1
博主：＠鲁国平先生

微博内容：官员该如何穿戴呢？对一些官员来
讲，这个时代对他们越来越不利了，稍有不慎，就有可
能卷入个人形象的漩涡。轻则坏了名声，重则身败名
裂。近者如杨达才，远者如周久耕。网友下步盯住谁？

E哥点评：问题不在穿戴，而在品行。反腐倡
廉、勤俭节约不是作秀、走过场，吃穿、言行等细节
往往能暴露人的品行，代表委员更应自重。

主流评论

乐见两会代表委员“观点交锋”

锐点评

锐微博

No.2
博主：西藏昌都人韩红

微博内容：我今年的两个提案依然是
“农村留守儿童”和“儿童法的修正”！只要
不能解决和改善，我就一直提下去！一直提
下去！

E哥点评：孜孜不倦参政议政的精神值得称赞，如果能深入调研，拿出切实可行
的方案，相信这些问题一定会改善和解决的。

新华社中国网事《E哥有话说》

春风又绿江南岸。
在这草长莺飞的初春时节，中国的两会在人民

大会堂隆重举行。来自全国各地的人大代表和政
协委员聚集一堂，共商国是，规划未来。今年的两
会承前启后，继往开来，因此备受世界瞩目，而“中
国梦”这一议题也将再次成为人们关注的热点。

《欧洲时报》在一篇社论中说，“中国梦”的承载
既高远也实在，既厚重也轻盈，既深邃也朴实。她
既是海内外全体中华儿女的整体目标，也是每一个
人的具体愿望；她是实现之日的荣耀，也是走在路
上的艰辛；任何梦想，都需身体力行，锲而不舍，攻
坚克难。

以实现中华民族伟大复兴为核心的“中国梦”，
是近代以来无数仁人志士的共同心愿和奋斗目
标。自鸦片战争以来，积贫积弱的旧中国屡遭外来
入侵，这个梦几经沉浮，未能实现。如今，经过勤劳
智慧的中华儿女不懈努力，中国巍然屹立于世界民
族之林，实现中华民族伟大复兴的梦想从没有像今
天这样触手可及。

当“梦”成为中国2012年的年度词汇，世界各
国又是如何看待中国梦的呢？

在泰国《亚洲日报》副社长兼总主笔钱丰眼里，
中国梦是一个科学的、脚踏实地的梦，不是好高骛
远的乌托邦式的梦。“中国梦的构想体现了新一代
中国领导人的治国理念，让人们感受到，伟大中国
又将迎来一个新的腾飞的时代，这对世界来说也意

味着发展的新机遇。”
肯尼亚经济事务研究所首席执行官齐瓦梅·奥

维诺认为，中国梦的提出，有助于中国形成积极向
上的国民心态，使中国无论在社会民生还是经济发
展中都取得更大的成就。

中国梦同时也被许多外国媒体看做是造福万
民，尤其是底层民众的一次巨大的行动。德国《时
代》周报网站3月1日的一篇报道就指出，中国目前
正在实施一个雄心勃勃的计划，那就是使越来越多
中国农民从农村迁移到城市。由于大多数农民的
生活水平比城市居民低，因此缩小城乡差距的途径
是城市化。城市化被中国亿万农民看做是美好梦
想的一个孵化器。

中国与世界已成为利益共同体和命运共同

体。在中国人民努力实现复兴梦想的同时，世界也
渴望感知中国梦。美国塞顿霍尔大学副教授汪铮
认为，中国人在追求民族复兴之梦的同时，也应致
力于帮助世界了解何为中国梦，让国际社会理解中
国梦并致以美好的祝福。

韩国檀国大学政治外交系教授金珍镐明确指
出，中国人民努力实现中国梦所体现出来的积极性
应该为其他国家所乐见，“一个积极的中国必然给
世界带来积极影响”。

古巴学者何塞·路易斯·罗拜纳说，中国梦的实
现将对世界产生非常积极的影响。“一个强大的、独
立的、稳定的社会主义中国对全世界都好。因为这
样的中国是一个和平的中国，一个和平的中国对全
世界都有好处。” 新华社

今年政协“一号提案”是九三学社中
央所提的“绿色农业”。提案认为，我国农
业发展模式粗放，污染日趋严重，发展绿
色农业、确保餐桌安全已刻不容缓。

“现在熬的粥怎么不香了？”全国人大
代表秦光蔚认为这与耕地质量下降有关。

“食品安全成为奢侈品”，网友＠豌豆实验感

叹，被污染的土地、水源、空气是造成食品安
全隐患的源头。全国人大代表、娃哈哈集团
董事长兼总经理宗庆后表示：“我认为食品
安全要从源头抓起，从农业开始。农业问题
不解决，食品企业就会防不胜防。”

耕地污染严重，同时暴露出人们环保
意识淡泊，全国人大代表、TCL集团董事长

＠李东生认为，保护环境和治理污染，应树
立联合治理意识，建立由政府主导，企业
家、环保公益组织等各界力量协同的行动
机制，动员公众广泛参与；应实现环境信息
公开，创建信息反馈平台和渠道，保证民众
通过法律捍卫环境权益。

新华社

政协“一号提案”锁定绿色农业

No.3
博主：李稻葵

微博内容：我是老委员，比照往年，今年政协会风变化大。纸质材料少了，鲜花少了。我们无党派界别小组讨论发言的节
奏明显加快，直奔主题，空话套话大大减少。

E哥点评：期待这股新风从上至下，持续长久。新华社中国网事《E哥有话说》


